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經歷基督 希伯來書 
(第 一 部分 1-6 章) 

 
 

聚會 （一）- 問與答 
 
 

你越學會聽祂，你就越能從只聽人或其它聲音中釋放出來。你

必須練習和訓練自己來聽祂。我們不習慣，但我們可以來學習

。讚美主！祂是一位活生生的神。  

問題 （一）：我們如何學習聆聽祂的聲音？  

聖經沒有告訴我們如何學習。沒有方法。你只能通過經驗學習

。這都是心的問題。你的心裡一定要有這樣的願望：“主啊，

我想聽祢說話。”例如，嬰兒或幼兒一開始不是從學校或書本

上學習語言，而是藉著聽力。父母不斷地對嬰兒說話。孩子有

天生的聽力和學習說話的能力。  

 

在靈性上，當我們重生並且聖靈進入我們裡面之後，我們會自

然而然地聽到聖靈說話，因為聖靈給了我們與生俱來的能力可

聽到祂的聲音。如果你一開始就和一個初生的基督徒分享，學

習聽聖靈的說話，祂就很容易學會聽祂說話。但我們的問題是

，我們出生在一個制度系統中，告訴我們說我們什麼都不知道

，我們應該聽牧師的話。沒有人在我們基督徒生活的一開始就

告訴我們，我們已經接受了恩膏，並且聖靈教導我們一切（約

翰福音 16:13；約翰壹書 2:20, 27）。聖經又寫著説，在新

約中，我們不需要任何人來教導我們（約翰壹書 2:27；希伯

來書 8:11）。這並不是說我們不需要彼此有交通，而是我們

需要接受訓練來聽從聖靈；不幸的是，我們被錯誤地訓練為要

讀屬靈書報、聽信息和接受人的教導。所以，聽祂說話的能力
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從一開始就被壓制了。這就是為什麼我們必須忘掉以前的方式

，然後重新學習等候主並聆聽祂對我們說話的原因。  

 

藉著與天父相交並花更多時間與祂在一起，我們就學會來聆聽

祂的聲音。告訴祂，“我想聽祢說話。”這就是學習的過程；

然而，它不是一種方法。當一個孩子出生時，他自然能聽得很

清楚。讓我們回到起初，學習聆聽祂。聖經的最後一本書說，

“凡有耳的，就應當聽”（啟示錄 2-3）。這不是學習的問題

，而是是否有耳可聽的問題：“主，我是聾子。你必須治好我

的耳朵。”  

 

例如，在 LSM 中，除了他們所謂的使徒之外，他們不再有耳

朵可以聽到任何人的聲音 - 他們頭腦已經這樣被編程了。他

們不再有內在的耳朵聽主說話，聽聖靈。一位姊妹曾經告訴我

，“可是長老是這麼說的……”萬一長老說的和主說的不一樣

呢？有兩種聲音：聖靈藉著神活的話來說話的聲音和長老的聲

音。你會聽誰的？我們被編程為要順服長老，那麽順服主呢？

這是個問題！我們被編程為沒有辨別力地服從，做有權勢的人

告訴我們要做的任何事情，並且相信任何分享都是正確的。到

頭來，我們再也沒有耳朵聽聖靈說話了。你是這樣的嗎？我們

所有人都曾有過這樣的經歷。但我們不想要那樣！我們必須先

聽活神。學習聽主的話很重要！我們必須回到開始，聆聽祂。 

 

問題（二）：當然，我們不應該盲目地聼從長老的話，但羅馬

十二章所說我們作為信徒在事奉主時該有的美德和特性呢？我

們應該不顧一切地活出這些美德，還是仍然等待祂在每種情況

下的說話？  

 

在羅馬書裏有一個進展。在羅馬書 12 章中，保羅寫道，我們

不要效法這個世界，而是要心意更新而變化，準確地知道神完
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美的旨意（羅馬書 12:2）。當然，基督的身體有不同的肢體

，不同的功用，但每個肢體必須在屬靈生命中適當自然地成長

，必須知道什麼是神善良、純全，可喜悅的旨意。如果長老真

的在主裡，在靈裡，他們就不會強迫任何人做任何事情，只是

安排一下。我們需要分辨是不是人的安排。每位弟兄姊妹都必

須成長並經歷內住的靈（羅馬書 8）。我們不能只看一面而忽

視另一面。必須有一個平衡的帶領。一方面必須有成長，另一

方面必須有幫助和交通。我們兩者都需要。但最重要的是我們

每個人裏面的生命。  

 

神的話從不自相矛盾。今天的問題是，我們從過去的兩千年中

繼承了許多不正常的做法和傳統；他們沒有生命的供應，而我

們盲目地跟隨它們。這不是一個簡單的問題，而是一個複雜的

問題。我不是忽略在教會裏有不同的功用，但盡功用必須照著

那靈。你不能只有功用而沒有聖靈。沒有那靈，教會就成了一

個組織、一個業務、一個人的安排。我們需要隨從聖靈而行，

將心思放在靈上，經歷基督住在我們裡面，被聖靈引導（羅馬

書 8）。那麼，是生命的成長更重要還是功用和順服長老更重

要呢？我會說生命和成長是必要的。如果生命的這一面減少了

，而順服、按弟兄們說的去做的那一面增加了，結果就成了一

個死組織。然後，聖徒們只會做他們被告知的一切事情，而沒

有自由遵循聖靈所說的。這是到處都存在的問題。韓國的許多

聖徒經歷了凡事非常順服，一切按照吩咐去做的這一點，因而

從他們以前所在的團體中出來了。生命的實際和聆聽神是至高

無上的。這並不意味著其它事情不重要，但最重要的是聆聽神

的話。人可以錯，但神永遠不會錯！  

 

如果我們所有人都學會聽神的話，那麼一切都會和諧 – 就像

身上的每一肢體聽從頭一樣。基督是向著教會作萬有的元首（

弗 1:22下）。我們必須有分辨的能力和耳朵才能聽到祂的聲

音。如果神藉著一個兄弟對我說話，而我意識到神是通過他對

我說話，我必須接受它。因為我並不完美，所以我不是每次都
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聽到神說話。所以，祂可能會派一個兄弟來和我說話。但是當

弟兄們對我們說話時，我們需要分辨並要有眼睛看誰在說話。

如果神在說話，而我們是按照神的話語行神的旨意，那麼一切

都會很和諧。如果我以為弟兄說的話是神在說話，但這話卻帶

來更多的問題和死亡，那我一定是錯的。如果聖徒是被逼著去

聽、去做一些會導致爭吵的事，那絕對不是神在說話！當神說

話，而我們都聽神在說什麼，遵行祂的旨意，那麽一切都會很

和諧 - 整個身體會是一，完美地聯絡在一起。可能會有一些

問題，但它們會得到解決。但是，如果一個問題多年來一直存

在，那麼一定有不對的地方。我們需要回到祂面前告訴祂：“

主， 讓我看見問題出在哪裡。指出我的問題。”  

 

我們的態度應該是：“主啊，我不想慿自己做任何事。我只要

讓你告訴我該怎麼做。”要聽祂！我們都必須學習這一點。在

變化山上，摩西和以利亞與主同在。當彼得要建造三個帳幕時

，神說：“這是我的愛子，我所喜悅的。你們要聽祂！” （

馬太福音 17:5下）。甚至當祂在某件事上藉著一個弟兄對你

說話時，你也必須學習藉著那個弟兄來聽祂說話。我們應該主

要是來聽主。如果你是一個學會聽神的人，那麼你就會知道並

且能夠辨別神是否在使用某人對你說話。主親自警告我們關於

假教師和假先知的事。所以，我們都必須學會用耳朵分辨是神

在說，還是人在說。  

 

如果神說話，而我們是在遵行神的旨意，那麼結出的果子總是

看得見的：一切都滿有生命、和平與和諧。神的說話總是成就

祂的旨意。如果經常有衝突、問題，沒有合一，每個人都在做

自己的事，那就不是神在說話； 我們必須囘轉並悔改。 這就

是為什麼主說：“因爲看果子就可以知道樹”（太 12:33下

）。 神藉著祂的話語所做的一切都是祂榮耀的奇妙神聖彰顯

，就像祂的 兒子，是祂榮耀所發的光輝，是神本體的真像（
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來 1:3上）。 神的說話不僅會完成祂的工作，還會有榮耀和

生命平安的奇妙彰顯。 是能知道並看得到的。 讚美主！ 

 

現在再進一步來回答這個問題，在羅馬書 12 章的後半部分，

保羅談到了我們的性格，以及我們作為基督徒應該如何行動和

對待祂人。保羅給了我們一些勸勉。當然，我們需要做這些事

，但無論我們做什麼，我們都需要我們主耶穌基督的生命。  

 

“愛人不可虛假；惡要厭惡，善要親近。 愛弟兄，要彼此親
熱”（羅 12:9-10上）。這是非常好的勸勉，我們應該遵循

它。但問題是：我們如何能夠做到這一點？沒有虛假的愛是不

容易的。我們吵架，彼此意見不同；我們沒有弟兄相愛的心。

我們願意遵守這些話，甚至偶爾也可以守住，但如果沒有生命

，沒有基督不斷的供應和與祂的交通，我們就不能常常做到這

些事。 “恭敬人，要彼此推讓”（羅馬書 12:10下）。我們

總是認為自己比別人好。這是教會的大問題！ “在患難中要
忍耐，禱告要恆切”（羅 12:12下）。 “恭敬人，要彼此推
讓”（羅馬書 12:14上）。 “要彼此同心；不要志氣高大，
倒要俯就卑微的人”（羅 12:16上）。 “總要盡力與眾人和
睦 ”（羅馬書 12:18下）。我們應該做所有這些事情；但請

記住，如果沒有基督在我們裡面，沒有與主不斷的交通和祂的

供應，我們就很難做到。你如何做到這些事情？你能自己做嗎

？你也許可以做到一定的程度，但不能做到完全、令人滿意的

程度。  

 

只有在聖靈裡，我們才能藉著基督做這些事。我們的本性是墮

落的；我們仍然在肉體中。對保羅來說，如果我們是活基督的

人，是脫去我們已與基督同釘十字架的舊人的（弗 4:22），

如果不再是我們活著，而是基督在我們裡面活著的（加拉太 

2:20），行這些事情對我們來說是正常的。簡而言之：不是我

，而是基督。沒有祂，我們就不能按照祂的標準來實行這些事
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。這就是為什麼我們需要祂的供應，而祂的供應總是伴隨著祂

的說話而來。你若不常與神、與主交通，不斷接受祂的供應，

你就做不到這些事。  

 

希臘文對神的話語有兩個詞：勞高斯（logos） 和雷瑪（

rhema）。勞高斯是神客觀的話語，是書面的話語。雷瑪是主

對你的說話。實際上，在許多經文中，這兩個詞是可以互換的

。如果神說的話只是客觀的，對你來說不是主觀的，那是沒有

用的。當主對你說話時，總是基於祂在聖經中所說的話。從教

訓上講，它們是兩個不同的詞，但在實踐中，這兩個必須是一

。因此，你不能將勞高斯與雷瑪完全分開。  

 
 

注：以上內容未經演講者校閲 


